

UR 団地削減計画

居住者犠牲の移転強制

政府の方針でUR都市再生機構は団地ごとの戸数削減を進めています。現在約75万戸ある団地を、投資してもうけを上げる団地（約47万戸）と統廃合や集約して規模を縮小する団地（約28万戸）に分け、団地全体を削減するものです。そのうち集約して規模を縮小する東京都八王子市の館ヶ丘団地を訪ねました。

（日本共産党国民運動委員会・高瀬康正）

東京・館ヶ丘団地に見る

同団地には約2200世帯3200人が居住し、日々生活を送っています。団地集約が発表されたのは、2016年3月、4街区（360戸）と3街区11、12号棟（90戸）の合計450戸を削減するというものです。

不満や要望続出

UR当局は数回に分けて対象住民に説明会を行い、4街区の218戸、3街区48戸の合わせて266戸の住民が3街区の対象以外の棟と他の空き住戸に移転することを希望しました。ところが団地自治会が対象住住



団地集約化で移転を余儀なくされる居住者が
住む館ヶ丘団地4街区

文彦弁護士は「通常明け渡しを大家（UR）が要求できるのは、契約違反や目的外使用が明らかになった場合に限られる。一時使用契約にすれば契約期間が終了すれば立ち退き料を払わず

にかかる。実費で払うべきではないか」との声が多く寄せられました。

しかもURは団地内移転希望者に対し、いつでも明け渡しができるように「一時使用契約」を結ぶことを事実上強要していることです。このことに関して松尾

UR側は「5階の居住者は5階に」と同一階層への移転を基本とするとしています。しかし同団地の高齢化は著しく、65歳以上の高齢者は54%に達しています。昇降が大変な高階層ではなく低階層に住みたいという願いは強いのです。

「しかもURが未公開にしている空き家220戸のうち1、2階住戸とエレベーター棟住戸合わせて100戸以上もある」と村上浩一・自治会副会長は指摘し、「UR側の勝手な理由で住居変更を居住者に迫っているのだから、現在と同じ生活環境を保障する責任がある」と言います。

UR当局は居住者犠牲の一方的な移転を強いる団地削減計画を見直すべきです。